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   P８追記でのスポーツの価値を何点か記載されており

ますが、大田区としての考え方、表現の仕方を統一し

て明確にしたほうが良いかと思います。例えば、「ス

ポーツは非日常的体験を通して、区民が感動を共有

し、コミュニケーションツールとして地域コミュニテ

イの核となり、地域社会の活性化に貢献する」とか、

理念的なことが重要かと思います。そして、記載され

ているコロナ下での様々な現象・事象があり、それを

乗り越える意味でもスポーツをする、見る、支える、

との面で必要性が増してくると考えます。大田区とし

てスポーツに関する理念を示して欲しいと考えます。

スポーツの価値について、理念的な考え方を

示すことは、重要な視点であると思います。

『大田区スポーツ推進計画』が大田区のスポー

ツにおける基本計画であり、スポーツ協会の

『中期実施計画』の上位計画に当たります。ス

ポーツの価値について、区としての理念を明確

に示されることで、協会の中期実施計画にもそ

の内容を反映することができると考えます。

『大田区スポーツ推進計画』で、スポーツに

関する理念を示してもらえるよう伝えてまいり

ます。
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　 2023年度はWBC野球に始まり、バスケットボー

ル、ハンドボール、バレーボールが40年ぶり自力でパ

リ五輪の出場権を獲得しました。国民全員が代表チー

ムの活躍に感動し心を躍らせ応援しました。その感動

を地域でどのように創造していくかが、コロナ後の地

域スポーツ界の役割と考えます。それに向けてスポー

ツ協会及び加盟競技団体として何をしてくかの議論が

必要になるかと思います。コロナ後の地域スポーツ界

はどのような役割を担っていくかについて広く議論し

てほしいと思います。

 　中期実施計画（修正版）のｐ6～8で、コロナ

禍でのスポーツ状況とコロナを経た上でのス

ポーツの価値について記述をいたしました。ご

意見の『コロナ後の地域スポーツ界の役割』に

ついては、スポーツ協会の枠を超えて、大きな

視点からの議論が必要と思われます。本件の意

見をスポーツ推進課へ伝え、次期『大田区ス

ポーツ推進計画』策定する中で、幅広い議論の

下に方向性を示していただけるものと考えてお

ります。その上で、本協会の次期計画に反映さ

せてまいりたいと思っております。
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　 今後の地域スポーツは学校運動部活動の地域連携、

地域移行が大きな課題となると思われます。そのこと

によってスポーツを軸に地域社会の構造変革が起こり

うるのではないかとも推測します。大田区としてどの

ように進めるか、行政やスポーツ協会のみならず、地

域社会が総力で運営支援体制を検討していく大きな社

会課題だと思います。現状ではまだ情報が少ないです

し動きが始まっていないところもあるので、大田区の

方針が決まりましたら、スポーツ協会としての取組み

を進めて欲しいと考えます。

  学校運動部活動の地域連携、地域移行は、地域

のスポーツ界にとって大きな課題であると思っ

ております。区の会議体が始動いたしました

が、ようやく1回目の会議が開かれた段階であ

り、現状ではまだ外部に出せる情報はほとんど

ありません。そのため、具体的な内容をお示し

することは困難な状況となっております。

　ご意見のとおり、大田区としての方針が決ま

りましたら、スポーツ協会としての取り組みを

進めて参ります。

中期実施計画関係者意見等について
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  大田区として12月22日に学校運動部活動の地域連

携・地域移行に関する検討会議が正式に発足しまし

た。P12の追記に一行記載はありますが、今回の中期実

施計画の期間延長は2026年3月までなので、その期間で

何を考えるか、スポーツ協会として加盟競技団体とし

て地域連携、地域移行に対しての役割を大田区の動き

を見ながら検討していく等、協会の考え方や方針を見

識として記載したほうが良いかと考えます。

　 学校運動部活動の地域連携、地域移行につい

てのスポーツ協会の考え方は、３でお答えした

とおりです。ただ、地域連携、地域移行に向

け、協会の担う役割が益々高まるものと思い、

協会として受け止める意義やその趣旨につき追

記してまいります。
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  P19の重点項目に総合型地域スポーツクラブへの支援

と連携とあります。特に、部活動の地域受け皿、マネ

ジメント組織の一つであり、また、地域のおけるス

ポーツ振興の担い手として、スポーツ協会とともに重

要な位置づけになるものと思われます。当事者としま

しても大変心強い限りです。スポーツ推進計画の中

で、『総合型地域スポーツクラブの自立化支援』が謳

われ、協会の事業としてもP28に具体的な事項が記載さ

れております。予算的な問題はあるとは思いますが、

更に総合型地域スポーツクラブの支援を進めていただ

きたいと考えます。

  ご意見のとおり、総合型地域スポーツクラブの

支援は、区内全域でスポーツ振興を実施する上

で重要な要素となるものです。P28における具

体的な事項をさらに発展させていく必要性があ

るものと感じております。区の『大田区スポー

ツ推進計画』の中でも、その方針が明確に定め

られており、区と連携し、各地域スポーツクラ

ブの得意分野を活かせるように更なる支援を検

討してまいります。
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　 計画中、 生涯スポーツへの取り組みの課題につい

て、「地域スポーツクラブ等との協力・連携（p11）と

ありますので、是非「大田区スポーツ協会加盟団体の

活用」なども検討いただきたい。

　P19　基本方針1【スポーツ関係団体との連

携・協働によるスポーツ実施率の向上】におい

て、生涯スポーツ事業を推進するため、重点項

目に『加盟団体との連携による事業展開』を掲

げております。ご意見のように加盟団体の皆様

のお力添えがあれば生涯スポーツ社会を進める

上で大きな力になるものと思います。引き続き

ご協力のほどお願い申し上げます。
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 ｐ17にあります「協力加盟団体」の守備範囲を、「三

角の底辺＝スポーツに取り組んでいない層」へのアプ

ローチにも活用いただけるように検討お願いしたい。

　スポーツに取り組んでいない層にアプローチ

することはスポーツ実施率の向上を図る上で非

常に重要となります。

　P19の基本方針でも触れておりますが、加盟

団体の皆様と連携してスポーツのきっかけ事業

などを進めております。

　今後とも、加盟団体の皆様のご協力をいただ

きながら、スポーツに取り組んでいない層への

アプローチを続けてまいります。
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 　p25【ジュニア育成地域推進事業】の概要にありま

す「主に国体競技種目につきスポーツ教室…」とあり

ますが、武術太極拳は現在公開会競技ですが、日本連

盟が、正式競技種目入りを目指し活動しています。昨

年の国スポで優勝した選手がおり、大田区で教室を持

ち活動しています。将来を見越してこのような人材の

活用もご検討いただければ幸いです。

　加盟団体の皆様に向け、毎年『各加盟団体に

おける指導員、審判員等の有資格者及びスポー

ツ指導者の調査』を行っており、国体等への出

場実績や指導員・審判員資格の保持者など人材

の把握に努めております。それらの人材は、区

民の皆様に、指導協力、スポーツ育成に寄与し

ていただきたいと考えております。今後、広報

や活用策について事業を進める中で具体化を

図ってまいりたいと思っております。
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 　大田区には、羽田空港という世界に一番近い玄関

と、大田区総合体育館という素晴らしいインフラがあ

ります。総合体育館で国際大会を開催し、スポーツの

観戦目的で外国人を呼び込みを通じ区民へのスポーツ

の関心の掘り起こしの一助とできないでしょうか。

　ご意見のように、区の立地条件や施設の特徴

などを工夫することで、様々な可能性が生まれ

るものと思います。ご意見の内容につきまして

は区としての施策に関わることかと思われます

ので、スポーツ推進課へ伝えてまいります。
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　私が関係している「区民スポーツ大会」での目的・

目標は、どうしたら参加者を増やせるかが最大の課題

です。コロナ禍の所為だけではなく、サークルの会員

数も減っています。

　加盟団体様が「区民スポーツ大会」を開催す

るに際しては、毎年『開催要項』を作成し、広

報に努めております。ただ、参加者数やサーク

ルの会員数をいかに増やすかは、加盟団体共通

の課題にもなっております。

　HPや協会の広報誌である『ひろば』などを通

じて更に広報に努めてまいります。
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　 大田区には、これだけの施設とスポーツ団体があ

り、手軽に継続的にスポ－ツに触れあうことができる

環境であることを世代を問わず知って欲しいです。

（中略）

　大田区スポーツ協会の認知度アップにもHPやSNSを

活用していただきたいです。コンテンツの更新頻度も

重要です。まずは、各スポーツ団体の紹介をし、その

団体の皆さんにフォロワーになってもらうなどから始

めてみるなどなど。イベントでフォロワーになった方

へ、記念品（安いもので大丈夫です。）を渡すなど。

　少人数で運営されている状況を拝見すると、手間の

かかる更新は大変だと思います。この辺りは、ボラン

ティアやパートの方を活用するなどして、大田区なら

ではの特徴のあるSNSを運営してほしいです。

　大田区スポーツ環境やスポーツ協会の認知度

アップ等に、HPやSNSを活用するための具体的

なご提言をいただきました。

　区や協会が実施したスポーツイベントのアン

ケートによりますと、イベントを知ったきっか

けが年配の方が、紙媒体から知ることが多いの

に比べ、若い世代は、電子媒体による率が高く

なっております。

　いただいたご意見を参考に、事業を行う中で

様々な手法を取り入れてまいります。
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大田区は、SDGsに取り組み誰一人取り残さない持続可

能なまちづくりを進めています。区の取り組みのみで

は十分ではなく、多様な主体との連携が必要不可欠で

す。スポーツ協会の中期実施計画の中にもSDGｓの視

点を加えていただくようお願いいたします。

区のSDGｓの取り組み方針に沿って、スポーツ

協会においてもSDGsの視点を取り入れあらゆる

人々がスポーツに取り組める社会の実現に努め

てまいります。中期実施計画（修正版）の関連

する個所(『今後の協会運営に係る課題整理』及

び関連する事業個所）にＳＤＧｓに関する記述

を追記してまいります。
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　HPに関してですが、スタートした時を存じています

ので、スゴイ、拍手です。動画で亡理事長さんを拝見

して・・そろそろそこだけ替えて・・と思います。

　平成31年４月に、前理事長のメッセージ等を

含め、協会のHPを作成いたしました。昨年、新

たな理事長が選任されましたので、新理事長か

らのメッセージを発信することを含めHPの更

新・修正を検討してまいります。

14
　2026年3月までの7年を計画期間とすることに賛成意

見です。

15 　特に異論はありません。

ご意見ありがとうございました。


